

Le marché aide-t-il les travailleurs à concilier le travail et la vie familiale?*

Ana Ferrer
Université de Calgary

Lynda Gagné
Université de Victoria

Août 2009

Résumé

Nous nous servons des données issues de l'Enquête sur le milieu de travail et les employés (1999-2002) pour évaluer la participation aux avantages favorables à la famille qu'offrent les employeurs. Nous distinguons le fait que ces avantages sont offerts et leur utilisation réelle par les travailleurs pour expliquer le choix du milieu de travail arrêté par les travailleurs en fonction de l'existence de ces avantages. Nous observons que le choix des travailleurs permet de mieux comprendre la participation aux avantages favorables à la famille. Nous observons également que l'offre de ces avantages aide relativement peu les travailleurs à concilier le travail et la famille, et que souvent, ces avantages ne sont pas offerts à ceux qui en auraient le plus besoin. Nos observations donnent à penser que le marché n'aide pas les employés à concilier le travail et la famille.

Mots clés : conciliation du travail et de la vie familiale, avantages favorables à la famille, revendication des prestations des employeurs

Codes JEL : J32, J39

* Nous remercions RHDCC pour son soutien financier et pour nous avoir accordé l'accès à distance aux données. Nous remercions également Lucy Chung et Yves Decard pour leur excellent soutien dans l'analyse des données.